
Infinitivo impessoal e infinitivo pessoal 

 

 

O que é o infinitivo? 

➢ Uma das formas nominais do verbo (como o gerúndio e o particípio)  

➢ Forma que não sofre flexões de tempo e de modo  

➢ Forma que exerce, na oração, um papel semelhante aos nomes 

(substantivos, adjectivos, advérbios) 

➢ Forma que transmite a ideia de acção ou de estado 

sem dar indicações de temporalidade 

 

 

 

O que é o infinitivo impessoal? 

➢ Forma que não faz nenhuma referência ao sujeito 

o Exemplo: Correr faz bem à saude = o acto de correr é benéfico para a saúde 

 

➢ Forma que tem um valor de imperativo 

o Exemplo: Contra os canhões, marchar, marchar! = marchem contra os canhões 

 

➢ Forma que tem um sentido narrativo ou descritivo  

o Exemplo: Eu a trabalhar e tu a descansar! = eu trabalho e tu descansas 

 

➢ Forma que implica uma acção em curso (estar a + verbo no infinitivo pessoal)  

o Exemplo: Eu estou a ouvir música = agora (presentemente) ouço música 

 

➢ Forma utilizada quando o sujeito de duas acções diferentes é o mesmo  

o Exemplo: A rapariga disse estar bem = a rapariga disse que estava bem 

 

  



Infinitivo impessoal e infinitivo pessoal 

 

O que é o infinitivo pessoal (ou flexionado)? 

 

➢ Forma utilizada quando se indica a pessoa à qual o verbo se refere  

o Exemplo:  É melhor eles irem embora = é melhor “que eles vão embora”  

 

➢ Forma utilizada quando o sujeito de duas acções é diferente  

o Exemplo:  A professora pediu aos alunos para estudarem = 

a professora pediu aos alunos “que eles estudassem”  

 

Como se conjuga o infinitivo pessoal?  

 

Verbos da primeira conjugação (-ar) 

Eu am-ar 

Tu am-ares 

Ele / ela am-ar 

Nós am-armos 

Vós am-ardes 

Eles / Elas am-arem 

 

 

Verbos da segunda conjugação (-er) 

Eu viv-er 

Tu viv-eres 

Ele / ela viv-er 

Nós viv-ermos 

Vós viv-erdes 

Eles / Elas viv-erem 

  



Infinitivo impessoal e infinitivo pessoal 

 

Verbos da terceira conjugação (-ir) 

Eu part-ir 

Tu part-ires 

Ele / ela part-ir 

Nós part-irmos 

Vós part-irdes 

Eles / Elas part-irem 

 


